

Pôle communication

Mercredi 14 septembre 2022

INVITATION PRESSE

À l'occasion de la 7^e réunion du réseau des structures et institutions nationales en charge de la francophonie en Asie-Pacifique (RESIFAP) accueillie à Nouméa les 16 et 17 septembre, Yoann Lecourieux, membre du gouvernement chargé de la francophonie, animera une conférence de presse **vendredi 16 septembre à 14 h au centre de rencontres et d'échanges internationaux du Pacifique (CREIPAC)**, à Nouville. Les correspondants nationaux du Vietnam, du Laos, du Cambodge et du Vanuatu ainsi que deux représentants de l'organisation internationale de la francophonie (OIF) au bureau régional d'Hanoi et à Paris, seront présents à cette rencontre annuelle.

➤ *Vous êtes cordialement invités à cette conférence de presse.*

Le réseau des structures et institutions nationales en charge de la francophonie en Asie-Pacifique (RESIFAP)

Le réseau des structures et institutions nationales en charge de la francophonie (RESIF) est né de la volonté des correspondants nationaux de l'OIF, ancienne Agence de coopération culturelle et technique (ACCT), de se réunir par zone géographique. La fonction de correspondants nationaux de l'OIF a été instaurée en 1976 et le premier réseau des correspondants nationaux (CN) a vu le jour en 1977. Il regroupait alors l'ensemble des pays membres. À partir de 2008, les correspondants nationaux de l'OIF font émerger une nouvelle dynamique de coopération et de regroupement par région géographique. Ils se réunissent au sein de bureaux régionaux ou RESIF chargés de coordonner les actions en faveur de la francophonie menées par les partenaires régionaux. Il en existe six à travers le monde.

Celui d'Asie-Pacifique (le RESIFAP) a été créé à Luang Prabang au Laos en 2013. Son objectif : identifier les priorités régionales, apporter son concours au déploiement des projets francophones dans la région Asie-Pacifique et faciliter les grandes questions liées à la francophonie. Il réunit sept états : le Laos, le Cambodge, le Vietnam, le Vanuatu (membres de plein droit), la Nouvelle-

Calédonie (membre associé), auxquels s'ajoutent la Corée du Sud et la Thaïlande (membres observateurs).

Six réunions ont été organisées entre 2013 et 2019, puis deux concertations en distanciel pendant la pandémie de Covid.

Cette nouvelle rencontre des membres du RESIFAP en Nouvelle-Calédonie vise à établir le bilan des actions francophones depuis 2021, à échanger autour des difficultés liées à la crise mondiale, et à définir des stratégies pour renforcer le rayonnement de la francophonie dans la région pour les années à venir.



* *
*